

COMUNICADO DE PRENSA - EL OBSERVATORIO

COLOMBIA: Amenazas de muerte, actos de hostigamiento y persecución en aumento a los defensores de derechos humanos

París-Ginebra, 13 de marzo de 2015 - El Observatorio para la Protección de los Defensores de Derechos Humanos, programa conjunto de la FIDH y de la OMCT, denuncia las recientes amenazas y el clima de hostigamiento general que viven los defensores de los derechos humanos en Colombia.

El 9 de marzo, organizaciones de defensa de derechos humanos y funcionarios del Estado colombiano fueron nuevamente objeto de amenazas de muerte por parte de la organización criminal "Águilas Negras Bloque Sur". Entre los amenazados se incluye al Colectivo de abogados José Alvear Restrepo (CAJAR) y a su presidente **Luis Guillermo Pérez Casas**. El Observatorio observa con preocupación que estas amenazas y actos de hostigamiento se presentan contra organizaciones y personalidades que han asumido un apoyo al actual proceso de paz entre el Gobierno colombiano y la guerrilla de las FARC, tal y como se da a entender en el escrito de amenazas.

A pesar de los continuos llamados, denuncias y comunicados, esta forma de amedrentamiento no ha cesado, y por el contrario ha aumentado a medida que el proceso de paz avanza. Hace menos de un mes, el Observatorio había publicado un llamado urgente alertando sobre los actos de hostigamiento en contra del CAJAR¹. De igual modo, el Observatorio denunció en Septiembre de 2014 amenazas de la organización criminal "Águilas Negras" en contra de 88 defensores y defensoras de derechos humanos incluyendo Jahel Quiroga, directora ejecutiva de la Corporación Reiniciar y miembro del Consejo Ejecutivo de la OMCT².

Igualmente el Comité Permanente de Derechos Humanos (CPDH), reportó amenazas y actos de hostigamiento y persecución en contra del Sr. **Hugo Salazar**, de la Sra. **Martha Garzón**, del Sr. **Diego Martínez**, de la Sr. **Erika Gómez Ardila**, del Sr. **Cesar Murillo**, y de la Sra. **Nathalia Ruano**, miembros de su equipo de trabajo, ocurridos entre el 23 de enero y el 28 de febrero de 2015, afectando la seguridad e integridad personal de los mismos. El CPDH, igualmente trabaja por que los derechos de las víctimas del conflicto armado sean centrales en las negociaciones de paz que se llevan a cabo en la Habana.

El Observatorio solicita al gobierno nacional brindar la protección necesaria para garantizar la vida e integridad de los miembros del CAJAR y de la CPDH así como de todos los defensores de los derechos humanos en Colombia. A su vez, se solicita a las autoridades competentes acciones inmediatas para investigar el origen de estos actos y sancionar a los responsables.

Para obtener más información contactar con:

FIDH: Arthur Manet : + 33 1 43 55 25 18 / José Carlos Thissen : + 51 95 41 31 650

OMCT: Miguel Martín Zumalacárregui: + 41 22 809 49 24

¹ Ver llamado urgente COL 003 / 0215 / OBS 012 del 24 de febrero de 2015.

² Ver llamado urgente COL 009 / 0914 / OBS 076 del 10 de septiembre de 2014.